

Le décolletage séduit toujours les jeunes



Marco Zucchetto vit son métier comme une véritable passion

« Si vous aimez la précision, lire des plans et que vous avez du plaisir à manipuler des pièces, alors un métier passionnant s'ouvre à vous. »

L'entreprise Capsa a ouvert ses portes ce 18 janvier dernier à une vingtaine de jeunes en fin de scolarité. Cet événement organisé par l'AFDT leur a permis de découvrir le décolletage. Portrait de Gjezair Ramanaj et Marco Zucchetto au parcours prometteur.

Gjezair Ramanaj suit un apprentissage en micromécanique chez Capsa à La Neuveville. «Ma famille est contente de mon choix professionnel», affirme ce jeune homme de 18 ans, très épanoui de s'investir dans cette filière. M. Ramanaj a choisi cette voie car il a toujours eu un intérêt pour la mécanique qui s'est intensifié grâce à un petit stage dans l'atelier de décolletage à 15 ans chez Capsa. «J'ai tout de suite accroché à ce monde de la machine», affirme le jeune homme. Sa journée type commence à 7H15 à l'atelier par le contrôle des trois machines sous sa responsabilité et par la mesure de quelques pièces. Une fois les machines réglées, il est temps de lancer la production. La programmation des pièces fait aussi partie de ses prérogatives sous l'égide de son formateur qui a sous son aile deux autres apprentis. L'apprentissage oscille entre 1'000 et 1'500 francs mensuels. L'engagement est de trente-

deux heures par semaine et une journée d'école hebdomadaire. Une fois terminé l'apprentissage, le salaire débute à 4'700 francs.

Prix AFDT

A 27 ans, Marco Zucchetto est un homme comblé. Son travail est une véritable vocation. L'AFDT lui a donné l'opportunité de parler de son métier aux jeunes présents à cet événement. Une bonne idée pour susciter de nouvelles vocations. Après l'obtention de son premier CFC, il travaille deux ans dans un atelier. Maturité professionnelle technique en poche, il emprunte la passerelle DUBS pour la maturité fédérale. Zucchetto suit un deuxième apprentissage pour devenir mécanicien de production en décolletage chez Azurea Technologies Horlogères à Moutier où il exerce aujourd'hui.

En 2022, il remporte le prix de l'AFDT comme apprenti dans le domaine du décolletage.

«Lorsque je suis confronté à un problème technique, j'en rêve toute la



Gjezair Ramanaj a tout de suite accroché au monde du décolletage

nuit. Et le matin, je fonce dare-dare à l'atelier avec la solution en tête», conclue ce passionné qui a également remporté le prix Pestalozzi du meilleur apprenti se Suisse romande. ■

Michele Caracciolo di Brienza